

DELINCUENCIA RURAL ENCIENDE LAS ALARMAS EN LA LOCALIDAD

# Agricultores de El Palqui exigen mayor seguridad ante ola de robos en predios

MARTHA HECHERDORSF  
 Monte Patria

Una masiva reunión de seguridad se desarrolló este lunes 15 de julio en la Bodega de los Litres en El Palqui, convocada por el concejal de Monte Patria, Cristián Lazo. La instancia tuvo como foco principal abordar los reiterados robos que afectan a los predios agrícolas del sector y contó con la presencia de autoridades como el alcalde Cristian Herrera, el Seremi de Seguridad Pública, Adiós González, Carabineros y representantes de la Delegación Presidencial del Limarí, además de dirigentes y vecinos afectados.

Uno de los puntos más sensibles abordados fue la situación de Luis Mora, agricultor actualmente detenido por haber enfrentado a una persona que presuntamente lo habría robado. Su hijo, Raúl Mora, valoró la realización del encuentro y llamó a visibilizar este tipo de situaciones: "Ojalá no siga pasando que los delincuentes estén libres y gente forzada esté privada de libertad. Llamo a toda la comunidad a hacer sus denuncias por robo y a acercarse a las reuniones de seguridad de la comunidad. Hay muchos casos que no se dan a conocer y pasa lo que le pasó a mi papá", afirmó, instando a la comunidad a denunciar y no comprar productos robados.

Raúl Mora también se refirió a la situación crítica que viven los agricultores debido a los robos constantes de herramientas y materiales esenciales para el trabajo en el campo. "Lo que está afectando harito es el robo de llaves, mangueras, motobombas, químicos", señaló, apuntando además a una práctica que agrava el problema: la compra de artículos robados por parte de algunos miembros de la misma comunidad. "Hay personas que saben quiénes son. Llamamos a la comunidad a no comprarle a los delincuentes y si ven a alguien robando, dar aviso de inmediato", enfatizó, reiterando el llamado a denunciar cualquier hecho delictivo o comportamiento sospechoso para evitar que más familias sean afectadas.

El alcalde Cristian Herrera reconoció que si bien la seguridad pública no es responsabilidad directa del municipio, se están tomando acciones para colaborar activamente. "Nosotros comprometimos un patrullaje mayor con nuestro móvil de seguridad pública y fijamos una mesa de trabajo en 20 días más para definir acciones concretas. Si necesitamos más cámaras, podemos instalarlas en sectores críticos", afirmó.



Autoridades y vecinos se reunieron en la Bodega de los Litres para abordar la creciente preocupación por los robos en predios agrícolas de El Palqui.

**Herramientas agrícolas, motobombas y químicos son parte de los objetos robados en la zona. Vecinos y autoridades acordaron medidas y recalcaron la urgencia de denunciar para enfrentar la delincuencia en los campos.**

Además, hizo un llamado enfático a realizar denuncias, recalcando que sin ellas no se puede justificar el aumento de dotación policial: "Si no hay denuncias, no vamos a tener mayor dotación policial".

Desde el nivel regional, el Seremi de Seguridad Pública, Adiós González, destacó la alta participación y la voluntad de las autoridades para asumir compromisos concretos. "La Junta de Vecinos está haciendo las cosas bien. Me llevo el compromiso de seguir participando de estas actividades, coordinando a Carabineros, la PDI y los servicios públicos que se requieran para dar cobertura y sobre todo incentivar a que la gente pueda denunciar los delitos", aseguró. También abordó el temor que muchas personas tienen al momento de denunciar delitos y promovió el uso del fono anónimo 4242, especialmente en casos relacionados con narcotráfico: "Es un canal absolutamente confidencial, donde no le van a preguntar su nombre y donde uno puede denuncia aquellos delitos que son de alta connotación pública".

En tanto, el capitán Juan Carlos Juárez, subcomisario de Monte Patria,

expuso las estadísticas del sector de Los Litres, señalando que desde el 29 de marzo Carabineros ha estado interviniendo El Palqui debido a los diversos delitos, el día de hoy hemos mantenido una baja. "Hoy nos comprometimos a reforzar el sector con más personal por las inquietudes de la comunidad agrícola. Como jefe de unidad fomentamos la denuncia, ya que mantenernos una baja tasa de denuncias en el retén de Carabineros de El Palqui y eso nos desfavorece directamente en la capacidad para prestar el servicio", explicó.

Desde la Delegación Presidencial Regional, el delegado (s) Eduardo Alcayaga Cortés, indicó que han estado monitoreando los casos reportados por los vecinos. "Hemos canalizado las necesidades de la comunidad con Carabineros, el municipio y el Seremi de Seguridad Pública. La seguridad se construye entre todos. Necesitamos que se entreguen antecedentes mediante canales oficiales para focalizar los recursos donde más se requiera", expresó.

Finalmente, la reunión concluyó con el compromiso de mantener un

"OJALÁ NO SIGA PASANDO QUE LOS DELINCUENTES ESTÉN LIBRES Y GENTE FORZADA ESTÉ PRIVADA DE LIBERTAD. LLAMO A TODA LA COMUNIDAD A HACER SUS DENUNCIAS POR ROBO Y A ACERCARSE A LAS REUNIONES DE SEGURIDAD DE LA COMUNIDAD. HAY MUCHOS CASOS QUE NO SE DAN A CONOCER Y PASA LO QUE LE PASÓ A MI PAPÁ"

**RAÚL MORA**

HIJO DE LUIS MORA, AGRICULTOR DETENIDO POR ENFRENTAR A UN PRESUNTO LADRÓN

trabajo coordinado entre autoridades y vecinos, fortaleciendo los patrullajes, evaluando la instalación de cámaras y organizando una nueva mesa de trabajo en un plazo de 20 días. Todos los participantes coincidieron en que la denuncia es clave para mejorar la respuesta institucional y avanzar en soluciones concretas frente a los delitos que afectan a los agricultores de El Palqui y sectores aledaños.